

## Colombia | En tres lustros el país duplicó el PIB per cápita

Mauricio Hernández Monsalve

[Revista Portafolio \(Colombia\).](#)

### MEJOR CALIDAD DE VIDA

“El recorrido del PIB de Colombia en los más recientes 15 años fue extraordinario”, señala el economista de BBVA Research Mauricio Hernández. El experto explica que entre el año 2000 y 2015 el PIB de Colombia creció a un ritmo anual promedio de 4,3%. Esto es superior, por ejemplo, a los 15 años previos, entre 1985 y 1999, cuando la economía creció a una tasa de 3,3% anualmente. Evidentemente, esto significó una mejora en los ingresos medios del país, con aumentos en el PIB per cápita anual desde 6.621 dólares en el año 2000 hasta 13.851 dólares estimado para 2015 (en paridad de poder de compra). Además, contribuyó a la rápida reducción de la tasa de pobreza: al inicio de la década cuatro de cada siete colombianos eran pobres. Ahora, son dos de cada siete”.

Los buenos resultados también se pueden ver en otros frentes. Hernández comenta que, por ejemplo, la tasa de inversión de la economía (la parte de la producción que se reinvierte) pasó del 14% en el año 2000 al 30% estimado para 2015. Como consecuencia, la capacidad de crecimiento de la economía, o lo que llamamos los economistas el PIB potencial, aumentó gracias al gasto en maquinaria, vías y edificios: desde niveles inferiores al 3% al inicio de la década anterior hasta valores superiores al 4% al cierre de 2014.

Por último el experto del BBVA Research afirma que “aún los retos son enormes, pero el camino recorrido es esperanzador. La economía fue capaz de construir unas bases sólidas durante estos quince años, con aumentos del empleo, la inversión y los ingresos, principalmente. Pero, hacia delante, será necesario un aporte adicional de los desarrollos de infraestructura y del comercio exterior no minero para compensar el efecto de los menores precios de las materias primas. Solo así se lograrán otros quince años de elevado crecimiento”.